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труженики нашего района организованно ведут заго
товку продуктов сельского хозяйства. Выполнив годо
вой план продажи хлеба, картофеля, мяса и молока 
государству, колхозы в эти дни рапортовали о выпол
нении плана заготовок шерсти.

На cei одня хозяйствами района сдано на заго
товительные пункты 14 466 килограммов добротной 
шерсти, тем самым район досрочно выполнил годо
вой план на 102,9 процента.

Раньше других завершили продажу шерсти госу
дарству Шилокшанский, Сонинский, Угольновский, 
Коробковский колхозы. Все они значительно перевы
полнили свои обязательства.

Венина роль пропагандиста
В сельских партийных 

организациях начинаются 
занятия в системе полити
ческого просвещения. В те
кущем году они будут 
проходить но новым прог
раммам. Успешное выпол
нение этих программ во 
многом зависит от подбо
ра пропагандистов и кон
сультантов, от их идейно- 
политической и методичес
кой подготовки,добросовест
ного отношения к делу.

В большинство партий
ных организаций нашего 
района пропагандистами 
утверждены лучшие ком
мунисты, имеющие опыт и 
знания. Однако пропаган
дистами выдвинуто много 
и молодых коммунистов, 
которым необходимо нас
тойчиво работать над по
вышением своего пропаган
дистского мастерства, раз
бираться в политических 
событиях. I

В пропагандистской ра

боте но должно быть шаб
лона. В проведении заня
тии надо использовать раз
нообразные методы и при
емы. Поэтому до начала за
нятий требуется тщатель
но продумать, как лучше 
построить лекцию или рас
сказ, какие поставить воп
росы слушателям, какую 
применить наглядность. 
Каждое занятие должно 
будить мысль слушателей 
и приводить к определен
ным выводам. Теоретичес
кие положения необходимо 
конкретизировать местными 
примерами, марксистско-ле
нинскую теорию следует 
увязывать с определенны
ми фактами во взаимосвя
зи политики нашей партии 
с практикой;

Пропагандист должен не 
только учить, по и воспи
тывать своих слушателей 
Еще задолго до начала 
занятий надо познакомить
ся с ними, знать не толь

МЕРОПРИЯТИЯ ДОЛЖНЫ 
БЫТЬ ВЫПОЛНЕНЫ

В нашей стране боль
шое внимание уделяется 
охране труда и техники 
безопасности. На эти ме
роприятия ежегодно плани
руются и расходуются 
большие средства. От хо
роших и здоровых усло
вий труда, чистоты на 
рабочих местах и в целом 
культуры производства за
висит успешное выполне
ние государственных пла
нов.

Однако многие началь
ники цехов судостроитель
ного завода недооценивают 
эти факторы и, как прави
ло, намечаемые мероприя
тия в сроки не выполня
ются.

Возьмем, к примеру, ме
роприятия по охране тру
да и техники безопаснос
ти на 1965 год. Проверяя 
их выполнение обнаружили, 
что из 14 пунктов добрая 
половина мероприятий не 
выполнена. Наступил пос
ледний квартал этого года, 
но такие мероприятия, как 
изготовление металличес
ких разборных лесов, под
водка к стапелям воздуха, 
пара, воды, кислорода, 
оборудование сушилок для

сушки спецодежды в це
хах ДоДЬ Ц 2, 3, 7, 8— 
не выполнены.

В коллективном догово
ре предусматривалось пе
реоборудовать вентиляцию 
на малярных участках це
ха До6 и цеха До 2, капи
тально отремонтировать 
вентиляцию на травильных 
участках в цехах Да Да 11 
и 12, дооборудовать бы
товки в цехах Да Да 1 и 5. 
Но все это пока остается 
на бумаге. Затянулось 
строительство углекислот- 
ной станции.

Заводская профсоюзная 
организация, обсуждавшая 
выполнение коллективного 
договора за первое полуго
дие, полностью не спросила 
с администрации цехов ’о 
выполнении мероприятий.

Парткому завода и зав
кому необходимо принять 
конкретные меры к ответ
ственным исполнителям ме
роприятий, записанных в 
колдоговоре на 1964-1965 
годы.

А. Васильев,
инженер отдела техники

безопасности.

ко общеобразовательный 
уровень, но н настроение 
каждого. Очень важно 
учить слушателей самосто
ятельно работать над кни
гой, составлять конспекты, 
готовить выступления и 
доклады.

Большую помощь в деле 
усвоения изучаемых мате
риалов имеют наглядные 
пособия: исторические и 
географические карты, таб
лицы, диаграммы. Многие 
наглядные пособия могут 
изготовить сами пропаган
дисты. До сего времени 
слабым участком в пропа
гандистской работе явля
лось недостаточное приме
нение технических средств: 
кинофильмов и диафиль
мов, телевидения.

Просмотр кинофильмов и 
телепередач необходимо 
проводить по определяемой 
теме с последующим их 
обсуждением. Хорошим ме

тодом является приглаше

ние на занятия старых чле
нов партии, ветеранов вой
ны и труда, участников 
важных исторических со
бытий, которые могут рас
сказать о том или дру
гом периоде из истории на
шей партии и государства. 
Воспоминания очевидцев 
слушают всегда с боль
шим интересом.

При собеседовании надо 
ставить такие вопросы, 
чтобы они вызывали слуша
телей на спор, полемику и 
живую дискуссию.

В небольшой статье, ко
нечно, трудно рассказать 
о всех возможных методах 
и приемах в пропагандист
ском деле. Если пропаган
дист будет работать с же
ланием* и творчески он на
верняка будет иметь боль
шой успех.

Партийная учеба— ответ
ственное дело, а работа 
пропагандиста—почетная и

трудная. Поэтому первич
ные партийные * организа
ции должны окружать про
пагандистов заботой и вни
манием, создать им хоро
шие условия для подго
товки к занятиям. Работу 
лучших пропагандистов не
обходимо изучать и обоб
щать.

Первые занятия, прове
денные в городских партор
ганизациях, показали ог
ромное желание коммунис
тов овладевать марктист- 
ско-ленинской теорией. 19 
октября начинаются заня
тия в сельской местности. 
Чем выше будет идейный 
уровень и теоретическая
подготовка наших людей, 
тем плодотворнее их прак
тическая деятельность,
тем успешнее будут прет
воряться в жизнь решения 
мартовского и сентябрь
ского Пленумов ЦК КПСС.

П. Наумов,
зав. парткабинетом.

К о р р е с п о н д е н т ы  Т А С С  с о о б щ а ю т  „•

К О Р М  „ П Р О Г Р Е С С "
Это новый высокопита

тельный корм для живот
ных, содержащий все необ
ходимое для развития и 
роста молодняка. Основой 
его являются отходы масло
сыродельной промышленно
сти— сыворотка и обезжи
ренное молоко. Их пасте
ризуют, вносят ацидофиль
ную закваску, рыбий жир, 
жмых/ витамины и «другие

добавки, в том числе мик
роэлементы: хлористый
кальций, кобальт и марга
нец в растворенном виде. В 
результате получается жид
кий корм, который по пи
тательности не уступает 
цельному молоку. Его с ус
пехом, скармливают телятам, 
поросятам и ц ы п л я т а м .  
Одиннадцать кубанских кол
хозов, применявших новый

корм в прошлом году, сэко
номили 868 тонн цельного 
молока.

Рецептура нового корма, 
промышленная технология 
его изготовления внедрена 
впервые в СССР на П ав
ловском маслозаводе Крас
нодарского края. Подробно 
рассказывается о ценном 
опыте павловцев в павиль
оне «Корма» на ВД Н Х.

Л Е Ч Е Б Н Ы Й  т у м а н
задремал у костра и не сра
зу почувствовал, как от слу
чайной искры затлела и 
вспыхнула одежда. Сильный 
ожог, а до ближайшего на
селенного пункта неблизко...

Оказать первую медицин
скую помощь в' подобной 
трудной ситуации поможет 
разработанный на Москов
ском химико-фармацевти- 
тическом заводе и м е н и  
8 Марта новый препарат— 
противоожо г о в а я аэро
золь. Он демонстрируется в 
павильоне «Здравоохра-
---------- Т> UUV П ГП п

в головке которого имеется 
несложное клапанное уст
ройство. Стоит нажать на 
него— и из маленького от
верстия вырывается туман
ное облачко лечебной эмуль
сии, которая равномерно по
кроет рану. Просто, гигие
нично и безболезненно, так 
как при этом исключены 
какие-либо прикосновения 
к пораженному участку ко
жи. После такой обработ
ки место ожога можно за
бинтовать.

В состав аэрозоли входят
...Пригревшись, человек

ментол, спирт, вазелиновое 
масло и дистиллированная 
вода. А для создания необ
ходимого давления в пузы
рёк нагнетается инертный 
газ фреон.

Удобная фармацевти
ческая упаковка с автома
тическим распылением ле
карственного вещества ос
воена впервые в Советском 
Союзе. Новая аэрозоль не
заменима для оказания пер
вой медицинской помоЩи 
при ожогах любой степени.

Это небольшой пузырек,



ОТЧИТЫВАЕТСЯ ПАРТКОМ СУДОСТРОИТЕЛЕЙ
О  р а б о те  па р тко м а

[Из отчетного доклада секретаря парткома 
А. И. Смирнова

: Работа партийной ор
ганизации в отчетном 
году была направлена 
на мобилизацию коллек
тива для выполнения 
государственного плана 
и социалистических обя
зательств, на воспита
ние коммунистического 
отношения к труду, на 
выполнение решений вы
шестоящих партийных 
органов и постановления 
общего отчетно-выбор
ного собрания в 1964 г.

Значительное внима
ние уделял партком 
росту партийной органи
зации. За отчетный пе
риод приняты кандида
тами в члены КПСС 
больше 50 человек, из 
которых рабочих веду
щих профессий — 31 че
ловек. 55 человек при
няты из кандидатов в 
члены КПСС.

Важное место в вос
питательной работе за
нимают вопросы марк 
систско-ленинского об
разования. В сети пар
тийного просвещения за
вода в прошлом учеб

ном году работало 38 
кружков и семинаров и 
24 школы коммунисти
ческого труда. Партий
ный комитет, осуществ
лял постоянный конт
роль за ходом учебы.

За отчетный период, 
согласно единому пла
ну агитационно-массовой 
работы на заводе, про
читано 195 лекций на 
различные темы. При
партийных организаци
ях цехов и отделов ра
ботает многочисленный 
отряд агитаторов, на
считывающий свыше 190 
человек.

В  настоящее время 
главной задачей партий
ной организации надо
считать широкое разъ
яснение решений сен
тябрьского П л е н у м а  
Ц К  К П С С  и мобилиза
цию коллектива завода 
на претворение этих ре
шений в жизнь, а так
же на обеспечение вы
полнения государствен
ного плана и социалис
тических обязательств.

К  чему в е д у т  н ар уш ен и я  
р и тм и чн о й  р а б о ты

Из выступления секретаря партбюро 
цеха №  7 Судакова И. П.

Очень трудно занимать
ся организацией соревно
вании, когда цех работает 
неритмично. Накануне сда
чи судов рабочие цеха Да 7 
задерживаются после рабо
чего дни, а когда начина
ется новый год, им прихо
дится зачастую простаи
вать.

Простои получаются из-
за. недостатков в планиро
вании. Цех не имеет фрон
та работ. А как будешь 
разговаривать с рабочим о 
соревновании, если он про
стаивает.
Много недовольства у ра

бочих вызывают случаи,
когда выполненную рабо
ту приходится переделы
вать заново. Покрасил ма
ляр что-нибудь на судне, 
потом приходит на это 
•место работ иь электро
сварщик ил! автогенщик,

после него красить прихо
дится заново.

Сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС учит нас работать 
по-новому. Надо приложить 
все силы, чтобы решения 
Пленума быстрее претво
рить в жизнь.

В прениях выступили 
также главный бухгал
тер завода М. П. Кузин, 
председатель заводской 
группы содействия пар
тийно - государственному 
контролю В. С. Роза
нов, заведующий ин
струментальной кладо
вой цеха № 8  В. А. Си
монов, травильщик ма
лярного участка цеха 
№ 6  Н. Г. Вахромов, ис
полняющий обязанности 
директора завода Н. Ф .

■ ш н н п м ш а г

С О З Д А Т Ь  УСЛОВИЯ Д Л Я  РАБОЧИХ
Из выступлнеая начальника гальванического 

участка Карбасова Г. X .
Гальванический участок 

коммунистического ' труда 
система]ически перевыпол
няет план. Си работает 
сейчас в новом помещении, 
оборудование установлено 
также новое. А условий 
дли нормальной работы не 
создано.

Ромонтно - строительная 
группа деньги, запланиро
ванные на участок, израс- 
? од ива та полностью, а не
доделок еще много. У вход

ных дверей нет тамбура, 
что в зимнее время может 
послужить причиной прос
тудных заболеваний.

На производительности 
труда отрицательно сказы
вается нарушение техноло
гического цикла.

Устранение этих недос
татков позволит участку 
работать более производи
тельно и добиться новых 
успехов в соревновании.

16 октября состоялось отчетно-выборное собрание 
партийной организации судостроительного завода. С 
докладом о работе партийного комитета за отчетный 
период выступил секретарь парткома А. И. СМИРНОВ.

Коммунисты приняли активное участие в обсужде
нии доклада. Они критиковали партийный комитет за 
упущения в работе.

——   *  *    ...

С тр о и те л я м  н у ж н а  пом ощ ь
Из выступления заместителя директора завода 

по капитальному строительству Кадомкина А. В.
Б этом году отделу ка

питального строительства 
запланировано выполнить 
большой объем работ. К 
началу года отдел пришел 
неподготовленным, он был 
плохо обеспечен материаль
ной базой и рабочей силой. 
Приходилось в большинст
ве случаев пользоваться 
наемной техникой, а это 
обходится очень дорого.

Па строительных объек
тах постоянно ощущается 
недостаток стройматериа
лов. Ими плохо обеспечи
вал совнархоз, что приво
дило к простоям. Началь
ники цехов завода счита
ют заказы ОКСа второсте
пенными и выполняют их 
в последнюю очередь. Осо

бенно это относится к це
хам № 1 и ЛЬ 7.

В течение всего года не 
хватает рабочей силы, осо
бенно квалифицированных 
рабочих строительных спе
циальностей. Автохозяйст
во плохо обеспечивает стро
ителей автомашинами. Ес
ли накануне руководители 
автохозяйства планируют 
выделить в распоряжение 
ОКСа 4-5 автомашин, то 
на другой день выделяют
2-3 автомашины.

Отделу капитального 
строительства нужна по
мощь. Партийная организа
ция завода должна взять 
строительство под свой конт
роль.

За достойную 
встречу 

съезда КПСС
Из выступления 

заместителя  
председателя завкома 

Любимова Г. И.
Коллектив судострои

тельного завода в 1962 го
ду принял обязательство 
соревноваться за звание 
предприятия коммунисти
ческого труда. Это долж
но было положительно ска
заться на работе завода. 
По успехов пока не видно.

Соревнованию за комму
нистический труд мало 
уделяет внимания партий
ная организация. Из 618 
ударников коммунистиче
ского труда на заводе чле
нов КПСС только 118. Каж
дый месяц цехами прини
маются социалистические 
обязательства, но прини
маются они формально, да
ют мало эффекта.

Сейчас начинается тру
довая вахта в честь XXIII 
съезда КПСС. Надо про
вести ее по-боевому.

П р и ч и н ы  п л о х о й  р а б о ты
Из выступления начальника цеха 2 Сидорова И. И.

В течение двух ^месяцев 
этого года цех 2 не
справился с выполнением 
плана. Невыполнение мож
но объяснить не только 
неудовлетворительной ра
ботой коллектива цеха, 
но и рядом внешних причин.

Квалификация рабочих в 
цехе низкая. Многие моло
дые рабочие, освоив спе
циальность, уходят из це
ха. Некоторых из них не 
удовлетворяют жилищные 
условия, а некоторых—-ус-

Терешкин, секретарь 
райкома КП С С  В. В. 
Ермаков и представи
тель Министерства су
достроительной промыш
ленности И. М - Гудим.

Собранием принято 
развернутое решение, 
направленное на ликви
дацию недостатков, на 
улучшение работы пар
тийной организации за
вода Работа партийно
го комитета за отчет
ный период признана

Москва. В Политехни
ческом музее открыта 
выставка новейших об
разцов кассовых и элект
ронно-счетных аппара
тов шведского акционер
ного общества «Сведа». 
Подобная выставка ор
ганизуется в С С С Р впер
вые. Экспонаты, пред
ставленные на ней, пред
назначены для торговых 
предприятий, гостиниц, 
ресторанов и кафе. Про
дукция «Сведа» постав
ляется в 70 стран.

В Советском Союзе ак
ционерное общество на
мерено продавать свою

ловия труда. Зимой и ле
том им приходится рабо
тать на открытом воздухе, 
причем под эстакадой 
пунктов для обогрева нот.

Плохо обеспечивается 
цех заготовками от цеха 
А» 1. Многие заготовки по
ступают бракованые. Осо
бенно много брака идет с 
гибочного участка.

За последнее время до
полнительные трудности 
создает отдел труда и 
зарплаты. Показатели це

ха по труду систематичес
ки занижаются, занижает
ся фонд зарплаты. На чет
вертый квартал этого года 
план цеху еще не спущен.

Цех № 2 выполняет важ
ную работу в строительст
ве судов.

Нельзя допускать, что
бы в дальнейшем он сры
вал план, потому ' что от 
него зависит выполнение 

плана другими цехами.
★

продукцию после того, 
как советские специалис
ты убедятся в ее высо
ких качествах. Для про
верки кассовые аппара
ты и счетные устройст

ва после выставки будут 
установлены в крупней
ших магазинах столицы. 
На снимке: на выставке. 
Фото Э. Евзерихина. 

Фотохроника ТАС С

Кузин, Г. М. Паутов,
А. В. Поляков, П. С. 
Репин, В. С. Розанов,
А. И. Смирнов, Н. Ф . 
Терешкин, J1. В. Шери- 
хова и В. Т. Чижов.

удовлетворительной.
Избран новый состав 

партийного комитета, в 
который вошли: Г. И. 
Любимов, А. Ф . Мось- 
кин, В. Д. Макурин, 
В. М. Кленов, М. П.



По пути, указанному партией

Александр Васильевич Фадеев—"механиза
тор ММС. На нижнем снимке вы видите его 
трактор,^'стаскивающий срезанные деревья и кусты в 
валки.

На снимке: ведется срезка кустарника.

деньгв самом разгаре. Один 
за другим идут тракторы с 
кусторезами. Стройные бе
резки, осинки послушно па
дают. Их тут же'бульдо
зерами стаскивают в вал
ки. Из кабины высовывает
ся веселыйТмолодой трак
торист Василий Егоро
вич Фадеев. В брига
де он является для всех 
примером. Просим его пре
рваться на минутку и рас
сказать о делах ввоих.

добычу торфа для удобре
ний. Разработка ведется 
но проекту. Семь тысяч 
тонн органических удобре
ний будут получать болыпе- 
окуловцы ежегодно. Боль
шой вклад вносят нава- 
шинские мелиораторы в де
ло осуществления решений 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС. Л. Михайлов.

ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
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О ткли каясь  на решения мартовского Плену
ма Ц К  КПСС, ко ллекти в  Навашинской машинно
мелиоративной станции проделал в э то м у  году 
очень большую р аб о ту  по улучшению лугов и п а с т 
бищ. О делах наших мелиораторов мы  рассказы 
ваем на страницах газеты .

Цанные о работе М М С на l-oe о ктяб р я

Срезка кустов 
Очистка от кустарника 
Поднято целины 
Фрезерование 
Дискование 
Погрузка торфа 
Вывозка торфа 
Земляные работы

План 
250 га 
490 га 
350 га 
280 га 
350 га 

80000 тонн 
80000 тонн 
35000 куб. м.

Сделано 
280 га 
563 га 
317 га 
248 га 
343 га 

88400 тонн 
62400 тонн 
35200 куб. м.

З а п а с  к о р м о в  у в е л и ч и т с я
Согласно перспективному 

плану, к семидесятому го
ду в нашем колхозе зна
чительно возрастет пого
ловье скота. Например, 
крупного рогатого скота у 
нас будет больше.

Вполне понятно: увели
чится поголовье — больше 
потребуется кормов. Поэто
му уже сейчас в колхозе 
изыскиваются пути к уве
личению кормового балан
са. Идет освоение запу
щенных участков. Прово
дит эту работу Навашинская

ММС за счет государства. 
Освоено уже 25 гектаров 
земли, сведен лес. Участок 
вспахан. Года через три 
засеем его травами. По пред
варительным подсчетам бу
дем иметь дополнительно 
50 тонн сена. Этого хва
тит, чтобы обеспечить се
ном тот прирост крупного 
рогатого скота, который 
планируется к семидесято
му году.

В. Гришин,
председатель Коробков- 

ского колхоза.

Произведено 
улучшение лугов

Большие площади сенокосних угодий в 
нашем колхозе. были запущены, заросли 
кочками. Урожайность трав была низкая. 
Да и сенокос производить было трудно.

Для того, чтобы увеличить травостой, в 
этом году решили произвести улучшение 
лугов. Безусловно, сам колхоз сделать 
этого не в состоянии. Нет средств и тех
ники. Поэтому обратились за помощью в 
Навтшшскую ММС.

Механизаторы машинно-мелиоративной 
станции, как только была скошена трава, 
приступили к работе. Трактористы специ
альной фрезой срезали кочки с площади 
150 гектаров. Все работы производили ка
чественно.

Теперь повысится травостой, легче бу
дет производить сенокос. Если до этого 
косить пришлось вручную, то уже в бу
дущем году будем применять тракторные 
и конные косилки, сократятся затраты. 
Для того, чтобы убрать траву с одного 
гектара, мы тратим обычно 14 трудодней, а 
когда начнем применять 
технику на покосе, затра
ты уменьшатся примерно 
вдвое".

Г. Карпов,
председатель 

Сонинского колхоза.

пойма

Наши планы
Паш коллектив проделал большие рабо

ты в хозяйствах района. Об этом убеди
тельно говорят цифровые данные. Но впе
реди предстоит сделать еще больше. Не
давно приступили к осушению поймы пло
щадью в 300 гектаров в Тепловском кол
хозе. В 1966 году должны сдать 100 гек
таров. Будем осваивать Усолье 2 на тер
ритории Поздняковского колхоза. Во всех 
хозяйствах произведем улучшение лугов.

Чтобы справиться со всеми работами, не
обходимо иметь прочную техническую ба
зу. С этой целью капитально отремонтиро
вали мастерские, оборудование. Заготовле
ны необходимые инструменты п материал.

До нынешнего года воду для отопления 
мастерских привозили из водоразборных ко
лонок города на автотранспорте. Это свя
зано с большими затратами, да и не всег
да могли в достатке обеспечить водой ко
тельную.

В нынешнем году построили водопровод, 
и теперь отопление будет работать регу
лярно.

В. Евдокимов,
директор ММС.

Закончили вывозку удобрений
Вчера в Угольновской колхозе закончили вывозку тор

фа на удобрение полей под урожай будущего года. Произ
водили эту работу механизаторы Навашинской ММС. Воз
главлял работу коммунист II. И. Вилков. Вывезено 2000 
тонн торфа.

В. Сасин.Возрожденная
•Едем дальше. Газик 

вильнул вправо и неторо
пливо побежал .но только 
что вспаханной земле.
— Еще недавно здесь был 

такой густой кустарник, 
что зайцу но пробежать,— 
продолжает рассказывать 
нам Василий Иванович.—А 
сейчас этот участок вспа
хан и сдан колхозу. Спра
ва—осушительная канава 
протяженностью в 1800 
метров. Работы начали вес
ной, и буквально на днях 
вся Вержболоть будет ос
воена.

Подъезжаем к месту ра
боты бригады Егора Алек
сеевича Фадеева. Трудовой

—Коллектив наш очень 
дружный,—поделился с на
ми" мнением Василий Ива
нович, — встретили меня 
тепло. Я сразу освоился, 
сейчас выполняю полторы- 
две нормы.

В разговор вмешались 
Александр Васильевич Фа
деев и Александр Алексан
дрович Теленин. В корот
ком перекуре механизато
ры рассказали нам о своих 
успехах.

Спорится работа и ва 
бригаде Василия Дмитрие
вича Мочалова. Она зани 
мается торфоразработкой. 
Здесь же, в пойме, трид
цать гектаров отведено на

На территории Б-Окулов- 
ского колхоза раскинулась 
большая пойма Вержболоть. 
Двести тридцать гектаров 
занимает она. «Когда-то, 
вспоминают старожилы,— 
здесь были хорошие луга. 
Сена накашивали—стогам 
тесно было».

По постепенно Вержболоть 
стала обрастать кустарни
ком, который год от года 
становился гуще и гуще, и, 
наконец, большая" часть 
поймы покрылась молодым 
лесом. Несколько десятков 
лет плодородный участок 
оставался заброшенным.

В нынешнем году о пой
ме вновь заговорили в

колхозе. С каждым днем 
преображается Вержболоть. 
Гектар за гектаром забро
шенной земли возвращает
ся к жизни. Смотришь, еще 
вчера здесь шумел дубняк, 
а сегодня его как не быва
ло. А вместо леса—большие, 
ровные ряды свалкованных 
деревьев и кустов. А на 
том месте, где они росли, 
вспаханный чернозем раду
ет глаз.

Это работа навашинских 
мелиораторов. Сто двадцать 
семь гектаров запущенных 
угодий возвратили хозяй
ству.

—Колхозу помощь,—го
ворит председатель артели 
Михаил Алексеевич Бандин. 
—Сто двадцать семь гек
таров — участок большой. 
Засеем его травами и до
полнительно сможем полу
чить 250 тонн грубых кор
мов. Причем, все делается 
бесплатно, за счет госу
дарства.

Но не только в Б-Окуло- 
ве трудятся работники На
вашинской вММС. Гранди
озные работы но улучше

нию лугов и пастбищ раз
вернулись но всему району. 
Б Позднякове, Коробкове, 
Теплове, Сонине и других 
хозяйствах трудятся меха
низаторы машинно-мелиора
тивной станции. И везде о 
них отзываются с благо
дарностью...

—Михаил, остановись|на

минутку,—обращается ди
ректор ММС Василий Ива
нович Евдокимов к шоферу 
и приглашает пас: — пой
демте смотреть шлюз. С не
го мы и начали работу в 
пойме. Но прежде построи
ли дамбу, по которой сей
час едем. Эти сооружения 
необходимы потому, что 
Велетьма весной сильно 
разливается, даже часть 
города иногда затопляет.А 
в пойме вода держалась 
чуть ли не до середины 
лета. Теперь шлюз позво
лит регулировать "доступ 
воды в пойму.
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РАСПРОСТРАНЕНИЕ ПЕЧАТИ 
ДЕЛО НАШИХ РУК

Ленинград. Судостроители Адмиралтейского заво
да спустили на воду танкер «Отто Гротеволь» водо- ( 
измещением 62 тысячи тонн. Новый корабль длиной ̂ 
почти в четверть километра сможет взять в свои ем-( 
кости около 47 тысяч тонн жидкого топлива. Благода-| 
ря применению передовых приемов труда, нового обощ 
рудования и поточно-позиционного метода сборки стам 
пёльный период строительства танкера сокращен поч-< 
ти вдвое. 1

Фото И. Баранова. Фотохроника ТАСС

УВЕКОВЕЧИТЬ ПАМЯТЬ О ДНОСЕЛЬЧАН
В  "суровые годы Отече

ственной войны наши одно
сельчане храбро сражались 
против общего врага— не
мецкого фашизма. Многие 
из них награждены ордена
ми и медалями Советского 
Союза, двоим присвоено зва
ние Героя Советского Сою
за, а 236 человек не вер
нулись в свое родное село.

После окончания Великой 
Отечественной войны прош
ло больше 20 лет. Однако 
до сего времени память по- 
пи'ших воинов не увековече-. 
на. Это несправедливо. Н а 
ша молодежь должна знать 
своих односельчан, отдав
ших жизнь за настоящее и 
будущее поколений.

Вот почему на собрании 
женщин с. Б-Окулово было 
решено воздвигнуть памят
ник погибшим воинам сила
ми жителей села. Сделать 
это вполне возможно. В ме
стной библиотеке список по
гибших воинов имеется. Де
путатам сельского Совета 
следует лишь пройти по сво
им участкам и уточнить их, 
чтобы никого не забыть. 
Инициатива женщин долж
на быть поддержана всеми 
жителями села.

Вспомнить всех поименно, 
Вспомнить горем своим, 
Это надо не мертвым,
Это надо живым.

А. Батанина, 
зав. библиотекой.

Мне 74 года. 2*8 лот из 
них я посвятил труду сель
ского почтальона. Обслу
живаю три населенных 
пункта: Коробково, Дедо
во и поселок Трудовик. 
Своим непременным долгом 
считаю не только своевре
менно доставить колхозни
кам газеты и письма, но 
и стараюсь своевременно 
провести подписку на пе
риодические издания.

На первое октября под
пиской на газеты и жур
налы я уже охватил поч
ти каждое хозяйство. Дос
тигнуто это благодаря 
серьезному , отношению к 
проведению важнейшей 
кампании со стороны руко
водителей колхоза и пар
тийной организации. Они 
своевременно выдали пол
ковникам денежный аванс, 
часть которого внесена в

счет подписки. Всего по 
трем небольшим населен
ным пунктам выписано га
зет п журналов 254 эк
земпляра на общую сумму 
900 рублей.

Например, в Дедово на 
40 хозяйств выписано га
зет и журналов 85 экзем
пляров, в Коробкове на 70 
хозяйств— 141 экземпляр, 
в поселке Трудовик на 15 
хозяйств—28 'экземпляров. 
Следует отметить актив
ных подписчиков. Семья 
Тюриных выписала три 
журнала и три газеты, 
семья Аверьяновых—пять 
журналов и три газеты, 
семья Киреевых—три газе
ты и один журнал, хозяй
ство Гришиных—три газе
ты и журнал.

Стало обычным явлением, 
что многие семьи колхоз
ников выписывают по нес

кольку экземпляров газет 
и журналов. Это как 
нельзя лучше характери
зует культурный рост лю
дей советской деревни. Я 
помню, в прежние дорево
люционные времена газеты 
н журналы у нас получа
ли только местные богатеи 
да священники.

Хочется пожелать всем 
почтовым работникам и 
почтальонам района взять 
распространение печати в 
свои руки. Эту важней
шую политическую кампа
нию должны поддержать 
руководители колхозов и 
партийные организации. 
Они обязаны пойти нав
стречу сельским тружени
кам, выдав им денежные 
авансы. * -

Г. Яшин,
почтальон, пенсионер.

№  / г а ш е й

В  т е м н о т е  и  о б и д е
Электричество прочно 

вошло в быт наших людей. 
Не только в городах, но 
и в деревнях ярко горят 
электрические лампочки, 
работают радиоприемники, 
телевизоры и другие эле
ктроприборы.

А мы живем в городе 
Навашино на улице Дач-

Заслон преступникам— 
война с пьяницами и хулиганами

■ Пьянство не только при
носит вред .здоровью чело
века, но п* наносит мо
ральный п материальный 
вред нашему обществу. Се
годня пьяница — завтра 
хулиган, преступник. Ана
лиз говорит о том, что 
почти все нарушения обще
ственного норядка—хули
ганство', дебош- -совершают
ся лицами в нетрезвом со
стоянии.

Так житель д. Кутузов- 
ка А. Зуев третьего ок
тября пришел домой в не
трезвом состоянии, стал 
придираться к жене, пзбил 
ее, в результате Е. А. Зу
ева до сих пор находится 
в больнице.

9 октября рабочий цеха 
Л» 8 судостроительного за
вода II. Константинов, на
ходясь в сильной стадии 
опьянения, умышленно за
стрелил из охотничьего 
ружья В. Впдонова, тяже
ло ранил Е. Щаднова и 
Н. Шмакова.

В пос. Степурино II. А. 
Рукавишников, находясь в 
нетрезвом состоянии, из 
хулиганских побуждений, 
нанес тяжкие * ранения 
Н. Климову н II. 11. Рука
вишникову.

На почве пьянства рабо

чий цеха А» 4 судострои
тельного завода Данилов 
А. М. систематически уст
раивал дома скандалы, 
беспокоил соседей. Папы- 
лов привлекается к уго
ловной ответственности.

Позорят честь судостро
ителей рабочий цеха А» I 
М. Норовов, Г. Здышкин 
цех А» 8, работники авто
хозяйства - - Н. Сладков, 
А. Скорый п многие дру
гие. Они уже" дважды в 
1965 году отбывали нака
зания за пьянство и мел
кое хулиганство.

В чём причина правона
рушений, и сможем ли мы 
искоренить это зло?

Причина в нас самих— 
жителях города Навашина. 
Пьяницы п хулиганы со
ставляют ничтожное мень
шинство населения нашего 
города и района, по, в ре
зультате б.е з д е я т е л ь н о с т и 
общественности, а иногда 
и прямого попустительства, 
пьяницы п хулиганы дают 
о себе знать.

Наша задача — создать 
широкое общественное мне
ние, обстановку нетерпи
мости вокруг каждого пре
ступника, каждого, пусть 
незначительного, антиобще
ственного проявления. Речь

идет о необходимости пре
творения в жизнь знамени
того ленинского тезиса о 
неотвратимости наказания, 
о том, чтобы любой амо
ральный поступок не оста
вался вне поля зрения об
щественности. Это значит, 
что ответ должны держать 
не только те, кто пересту
пил закон или норму мо
рали, но и те, кто с .ме
щанским, гаденьким деви
зом «моя хата с краю» 
остается в стороне от ак
тивной борьбы с правона
рушителями. Это значит 
дать широкий обществен
ный суд не только над 
злом, ко и над равноду
шием ко злу. Это значит 
дать жестокий бой не толь
ко злу, но п причинам, его 
порождающим.

Надо прямо сказать, что 
моральный вес и авторитет 
общественности в борьбе с 
этим злом в должной ме
ре не используется

Нужно принять самые 
решительные меры, чтобы 
под ногами пьяниц и ху
лиганов горела земля, что
бы они не рассчитывали на 
поблажки.

Н Ананьин,
начальник 

Навашинского РОМ.

ная. Не только смот
реть телевизор, но даже 
слушать радио возможно
сти мы не имеем, потому 
что напряжение в электро
сети очень низкое, из-за 
чего даже самый мало
мощный приемник работать 
не может.

Существующая линия 
очень плохая. Ее построи
ли сами жители, сами до
ставали и ставили провода. 
Поэтому хорошего от ли
нии ждать нечего. А го
родской Совет, по-видимому, 
не может найти средств 
на постройку новой элект
ролинии.

Не раз обращались мы 
к депутату городского Со
вета Окладнову А. С. Он

нам посоветовал написать 
в газету, сказал, что это 
поможет. Обращались мы 
и к председателю городско
го Совета Орлову И. В.,' 
но, кроме обещаний, тоже 
ничего не получили.

У нас есть дети, кото
рые учатся в школах, не
которые взрослые обучают
ся заочно. А заниматься 
но вечерам им приходится 
почти в темноте. Просим 
городской Совет через газе
ту ответить, когда у нас 
будет нормальное освеще
ние?
Жители улицы Дачная:
А. Большаков, П. Без

зубое, А. Хрулев
и другие (всего 19 под

писей).

Когда наведут порядок?
В деревне Валтово от 

Паталышского сельпо есть 
магазин А» 6. Но работает 
он очень плохо. Открыва
ется магазин редко. В нем 
нет самых необходимых то
варов. Даже за хлебом и 
сахаром приходится ездить 
в другие деревни.

Да и те товары, кото
рые имеются в магазине,

разложены неорежно, не 
соблюдаются самые эле
ментарные правила сани
тарии. Когда же, спраши
вается, руководители На- 
тальинского сельпо наве
дут порядок в подведом
ственном ем у магазине?

А. Медведев,
член-пайщик сельпо.

Редактор С. А. К А Р Н А Е В .
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